
Protokoll der Mitgliederversammlung des  BC
Leopoldshöhe vom 14.12.2012

Ort: angemiete Location in Helpup
Beginn: 19.00 Uhr
Ende 20.30 Uhr
Zahl der Anwesenden: 16, davon stimmberechtigt: 10 (Anwesenheitsliste: Anlage 1)
Tagesordnung: siehe Einladung (Anlage 2)

TOP1
Nikola Puls-Heckersdorf begrüsst die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße 
Einladung der Sitzung fest und beauftragt Detlef Busse mit der Protokollführung. Das
Protokoll der letzten Hauptversammlung vom 20.07.2011 wird ohne Einwände 
genehmigt.Sie erläutert den späten Zeitpunkt der Mitgliederversammlung, bedingt 
durch eine Erkrankung ihrerseits im Sommer sowie den hohen Aufwand zur 
Organisation des Spielbetriebs. Des weiteren begründet Sie  das Fehlen der ersten 
( Training ) und dritten Mannschaft ( Meisterschaftsspiel ) bei dieser Versammlung..

Nach einstimmiger Zustimmung wird der TO – Punkt „ Bericht der Kassenprüfer und 
des Kassierers „ vorgezogen, da der Kassierer und 2. Vorsitzende S. Sapina noch 
bei der 3. Mannschaft spielen muss.

TOP 3

Bericht des Kassiers
Der BC Leo hat per Dezember 2012 184 Mitglieder.

Kasse 2011:

Einnahmen: 24.285,47 Euro
Ausgaben: 22.997,02 Euro
Überschuß:   1.450,81 Euro

Der detaillierte Bericht des Kassierers ist als Anlage 3 angefügt.

TOP 4

Kassenprüfer Ralf Oberschelp bestätigt die ordnungsgemäße Führung der Kasse 
und beantragt die Entlastung des Kassierers. Die Versammlung stimmt einstimmig 
zu. Der Kassierer S. Sapina ist somit entlastet.

TOP 2
Bericht der 1. Vorsitzenden

Aus aktuellem Anlass ruft die Vorsitzende alle Anwesenden zu einen respektvollen 
und freundlichen Umgang sowohl in der Halle als auch ausserhalb auf.



Die Vorsitzende stellt den Anwesenden die Vorstandsmitglieder mit ihren Funktionen
 vor, da vielleicht nicht alle „Gesichter “ bekannt sind.

Es folgt der Bericht aus den Mannschaften, hier stichpunktartig aufgeführt:

U10: neuer (alter) Trainer Thomas Henning, nach Sichtungen in den Grundschulen große 
Beteiligung, kein Spielbetrieb/ Co Trainer zurzeit Julian Grubert

U 12: Kreisliga, ersten Spiele sind gewonnen, Mittelfeld kann erreicht werden. Coaches: 
Felix Heckersdorf, der die Mannschaft und die Eltern mit großer Souveränität und 
Verantwortung durch die Saison führt, Co- Trainer zur Zeit Dennis Krohme

U14 I:erfolgreich mit Wilhelm unterwegs in der Oberliga, 3. Platz, dicht auf den Versen der 
nächsten beiden- bewusst entschieden, dass Oberliga gespielt wird, Kinder sind 
überwiegend aus dem jüngeren Jahrgang

U14II: großer Dank und Anerkennung für den Trainer Tim Oberschelp, der spontan die 
Mannschaft übernommen hat. Keine leichte Aufgabe, Mannschaft muss gegen wesentlich 
stärkere antreten und verliert oft hoch. Trotzdem ist das Spielen dort sehr wichtig, um den 
Jugendlichen die Übung im Spiel zu ermöglichen

U16: nach einigem Hin und Her hat schließlich dankenswerterweise Viki Walla die 
Mannschaft übernommen. Peter Herold musste am Ende der Saisonvorbereitung aufgrund 
beruflicher Anforderungen ausscheiden. Steht derzeit auf Platz 9 (von 12) aber mit 
Anschlussmöglichkeit an den 5. Platz. Für die Rückrunde ist da noch einiges möglich

U18: belegt in der Regionalliga den vorletzten Platz. Die Mannschaft hat in den letzten 
Jahren bedauernswerterweise immer sehr starke Spieler verloren. Auch die Umstellung auf 
Zonenverteidigung bereitete anfangs große Probleme. Die Mannschaft fängt sich so langsam
und kann in der Rückrunde noch mehr erreichen. Trainer: Tim Kleine- Depenbrock mit 
Unterstützung von Marcel Schild

Damen: stark gebeutelt durch Studienplatzbedingte Weggänge. Damen können häufig nur 
mit 6 Spielerinnen antreten. Letzter Platz in der Landesliga, Rückzug in die Bezirksliga war 
nicht mehr möglich. Trotzdem teilweise sehr knappe Ergebnisse, leider ein technischer 
Spielverlust, den nicht die Mannschaft zu verantworten hat. Trainer Julius Schmidt

Herren 3: stehen unter den Coaches Ferdi Robrecht und Svetty Sapina auf Platz drei der 
Kreisliga mit direktem Anschluss an Platz 2. Entscheidung für Kreisliga und gegen 
Nachrücken in die Bezirksliga, da sie es aus eigener Kraft schaffen wollen

Herren 2: in dieser Saison durch Tim Kleine- Depenbrock trainiert- vielen Dank dafür. Stehen
im Moment auf dem letzten Platz der Bezirksliga. Innerhalb der Saison hat sich der Kader 
langsam aufgebaut: Neuzugänge und „alte“ Neuzugänge (Michi und Daniel Reimer). Marius 
Pahmeier leider verletzt, ggf. in der Rückrunde wieder einsetzbar. Abzuwarten bleibt, wie 
sich die Mannschaft mit dem aufgefüllten Kader stabilisieren kann

Herren 1: stehen in der Landesliga direkt hinter dem Hauptkonkurrenten Löhne mit einem 
Spielverlust- Prognose wagt keiner, Daumen drücken - Trainer Marcel Schild, der in dieser 
Saison den Nachwuchs langsam in die Mannschaft integriert



Bericht Schiedsrichter/ Trainer- Stand
Alle Mannschaften sind mit Trainern für diese Saison versorgt. Häufig können wir auf eine 
Co- Besetzung oder Hilfe von Ehemaligen wie Meltem Gercek und Nikola Puls-Heckersdorf 
zurückgreifen. 
Trainerausbildungen! In der nächsten Runde müssen wir unbedingt dabei sein
Schiedsrichter- erfreulicherweise 2 Nachwuchsschiedsrichter- aber noch viel zu wenig! Hohe
Ausgleichszahlungen fallen an. Bei Interesse bitte melden!

Dank an die Aktiven und Engagierten:
Es wird durch den Bericht deutlich, dass der BCL noch viele Aktive und Engagierte Leute in 
seinen Reihen hat.. Dank an alle Trainer/ Co- Trainer, Schiedsrichter - hier besonders 
Florian Steinkamp, der viele Spiele der Kreisliga pfeift , allen Eltern für das Fahren, Kuchen 
backen usw. und die VorstandskollegInnen für ihre ehrenamtliche Arbeit.

Dann erläutert die Vorsitzende, was den Vorstand zur Gründung einer 
Jugendabteilung veranlasst hat:
Gründe: 

o BC Leo hat einen hohen Anteil an Jugendlichen
o Interessen der Jugendlichen ernst nehmen und mitbestimmungsfähig machen
o Vorrausschauend, da ggf. Hallennutzungsgebühren zu erwarten sind, diese 

für Zeiten von Jugendmannschaften in Vereinen mit Jugendabteilungen nicht 
erhoben werden

Die Jugendabteilung wurde in die neue überarbeitete Satzung  aufgenommen. Die Vertreter
der Abteilung werden in der im Anschluß an die Mitgliederversammlung  stattfindenden
Jugendversammlung gewählt.

Bericht zu den Förderrichtlinien der Gemeinde
Gefördert werden die Jugendarbeit und die Übungsleiter. Für den BC Leo ist das eine 
positive Entwicklung ohne Einbußen

Bericht Gründung des „Coaching- Treff“ für „Jung-Trainer“
Um die jungen Co- Trainer anzuleiten und sie zu ermutigen, dabei zu bleiben, ist der 
Coaching Treff ins Leben gerufen worden. Ca. alle 1-2 Monate sind die Treffen. Aktuelle 
Probleme werden besprochen und jeweils ein Schwerpunktthema. Z.B.:

- Organisation einer Spielsaison
- Verhalten von Trainern gegenüber Kindern und Eltern
- Verhalten bei Motivationsproblemen in der Mannschaft, bei Streit oder 

Nichteinhaltung von Regeln
- Aufbau von Trainingseinheiten.

Die pädagogischen Fragestellungen werden von der Vorsitzenden vorbereitet, die 
basketballspezifischen demnächst mit Unterstützung von Thomas Henning und Wilhelm 
Janzen. Das Projekt soll eingereicht werden, um ggf. Fördergelder zu bekommen 

TOP 5:

Nach dem umfassenden Vorstandsbericht wird Thomas Henning einstimmig zum 
Versammlungsleiter gewählt. Er beantragt die Entlastung des Vorstands. Die erfolgt 
mit 7 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen.



TOP 6:
Da keine weiteren Vorschläge zur Besetzung des Vorstands gemacht werden, 
schlägt der Versammlungsleiter vor, den alten Vorstand im Block per Handzeichen 
wieder zu wählen.
Der alte Vorstand wird einstimmig gewählt:
Der Vorstand besteht so weiterhin aus:

1. Vorsitzende: Nikola  Puls – Heckersdorf
2. Vorsitzende Svetty Sapina ( Kassierer )
Schriftführer Detlef Busse ( Öffentlichkeitsarbeit + Sponsoring )
Sportlicher Leiter Wilhelm Janzen
Jugendwartin Meltem Gercek

Zur Wahl der Kassenprüfer werden Ralf Oberschelp und Dennis Janzen 
vorgeschlagen und auch einstimmig gewählt.

TOP 7
Die neu überarbeitete Satzung, die stark an die Mustersatzung des LSB angelehnt 
ist, ist allen Mitgliedern rechtzeitig zur Verfügung gestellt worden. Sie wird mit 8 Ja – 
Stimmen und 2 Enthaltungen verabschiedet.

TOP 8

Die 1.  und der 2. Vorsitzende erläutern die Vorschläge zu einer Fahrtkostenrege-
lung. Auf der Basis einer Simulation der möglichen zu vergütenden Kilometer wird 
erläutert, dass bei einer Bezahlung aller Fahrtkosten diese Kosten auf alle Mitglieder 
umgelegt werden müssten und somit zwangsweise der Mitgliedsbeitrag erhöht 
werden müsste. Daraufhin stimmen die Anwesenden einstimmig dafür, die 
Fahrtkostenregelung nicht zu ändern. Es werden also weiterhin nur die Kosten für 
Trainer oder Betreuer erstattet, die für Fahrten zum Coachen bzw. zur Spielbetreu-
ung anfallen.

TOP 9

Keine Anträge  

TOP 10

Detef Busse schlägt vor, die Weiterleitung der Spielberichte an die Presse zu ändern.
Zukünftig ( ab 2013 ) sollen die Kopien der Spielberichte, die sonst von jedem Autor 
direkt an die Presse geschickt wurden, nur noch an Detlef Busse gesendet werden. 
Die Deadline hierfür ist Dienstag, 14.00 Uhr. Die Berichte werden von ihm dann 
gebündelt an die Presse weitergeleitet.

Tim Oberschelp schlägt vor, dass sich eine Gruppe aus der Jugendabteilung an dem
Thema Sponsoring beteiligt. . Man könnte z.B. Leopolshöher Geschäftsleute 
ansprechen oder einen Sponsorenlauf organisieren.   Diese Gruppe besteht aus 
Meltem Gercek, Tim Oberschelp, Björn Thenhausen, Julian Grubert , Dennis 
Warweg und Detlef Busse. Ein erstes Treffen soll im neuen Jahr stattfinden; bis 
dahin werden von allen Ideen gesammelt.



Für die gezielte Ansprache an Unternehmen usw. wird eine weitere Gruppe gebildet; 
bestehend aus Nikola Puls-Heckersdorf, Ralf Oberschelp und Detlef Busse. Auch 
diese Gruppe wird sich das erste Mal im neuen Jahr treffen.

Felix Heckersdorf, Dennis Jansen, Jannik Reimann, Dennis Krome und Nikola Puls-
Heckersdorf  werden Ideen für eine Vereinsparty sammeln und die Feier dann auch 
organisieren.

Detlef Busse Puls-Heckersdorf
( Schriftführer) (1.Vorsitzende)


